

EU aumentará exportaciones hacia países latinoamericanos (El Financiero 19/10/11)

EU aumentará exportaciones hacia países latinoamericanos (El Financiero 19/10/11) Ivette Saldaña Miércoles, 19 de octubre de 2011 • El viernes firmará acuerdos con Colombia y Panamá. Estados Unidos espera incrementar sus exportaciones hacia países latinoamericanos, en cuanto México elimine las represalias mercantiles a los 99 productos de EU y cuando entren en vigor los tratados de libre comercio (TLC) con Colombia y Panamá. El secretario de Estado adjunto para Asuntos Económicos, Energía y Negocios de EU, José W. Fernández, aseguró que actualmente 43 por ciento de las ventas al exterior de su país tienen como destino América Latina. Afirmó que con el Memorandum de Entendimiento sobre autotransporte de carga entre los dos países, los transportistas mexicanos van a poder exportar productos más rápidamente. Otro de los beneficios es que "las exportaciones de EU a México ahora van a poder aumentar con relación a que sus aranceles se eliminarán", a los 45 productos industriales y 54 agrícolas afectados por la falta de apertura de la frontera, añadió. Mientras, la entrada en vigor de los acuerdos con Colombia y Panamá también ayudarán a aumentar las exportaciones estadounidenses a esos dos mercados, lo que podría suceder en el corto plazo, ya que esos dos TLC fueron aprobados por el Congreso de EU y falta que el presidente Barack Obama los firme este viernes. En conferencia por Internet, el funcionario dijo que el gobierno de la Unión Americana busca fomentar las exportaciones y el comercio, en tanto que el sector privado tiene que decidir qué mercados le interesan. Expectativas "Nosotros fomentamos el comercio, creamos oportunidades, disminuimos aranceles, hacemos productos más equitativos, y ellos (los empresarios) decidirán que más se puede hacer." Dijo que el año pasado exportaron a Colombia 12 mil millones de dólares, y los expertos calculan que se podrían incrementar las ventas, a consecuencia del TLC con ese país, en dos mil millones de dólares más. Explicó que 80 por ciento de los aranceles de Colombia van a ser eliminados a los productos estadounidenses, "y vemos que nuestras compañías y equipos van a poder competir en Colombia y van a aumentar exportaciones en ambas direcciones". Acerca de la interacción entre Estados Unidos y Latinoamérica dijo que impulsarán la "relación entre socios", porque no sólo se trata de países, sino de economías cercanas. Por ello las autoridades de EU no sólo buscan dar donaciones o apoyos a la región, sino que también buscan crear las condiciones para que la iniciativa privada pueda crear más riqueza, además de mantener una cooperación sostenible y continua.